

ABSTRAK

Rifanto, Ahmad. 2022. *Bentuk dan Faktor Penyebab Konflik Batin Dalam Tokoh Novel Perempuan Bayangan Karya Netty Virgiantini*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dina Merdeka Citraningrum, M. Pd. (2) Dzarna, M. Pd.

Kata kunci: bentuk-bentuk konflik batin, faktor penyebab konflik batin,

Konflik adalah kejadian yang dialami tokoh dalam sebuah karya sastra seperti novel dan merupakan pertentangan yang terjadi antara dua tokoh atau lebih. Konflik batin merupakan konflik yang sering terjadi di dalam hati seseorang yang disebabkan oleh adanya dua gagasan atau lebih atau keinginan yang bertentangan menguasai diri individu sehingga mempengaruhi tingkah laku. Bentuk-bentuk konflik batin dibedakan menjadi tiga, konflik mendekat-mendekat, konflik mendekat-menjauh, dan konflik menjauh-menjauh. Faktor penyebab terjadinya konflik batin meliputi penyebab primer, penyebab predisposisi, penyebab aktual, dan penyebab penguat.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimanakah bentuk-bentuk konflik batin dan penyebab konflik batin pada tokoh dalam novel Perempuan Bayangan karya Netty Virgiantini. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan tentang bentuk-bentuk konflik batin dan faktor penyebab konflik batin tokoh dalam novel Perempuan Bayangan karya Netty Virgiantini.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Data penelitian ini adalah berupa kalimat yang menunjukkan adanya bentuk-bentuk konflik batin dan faktor penyebab konflik batin yang terdapat pada novel Perempuan Bayangan karya Netty Virgiantini. Sumber data penelitian berupa novel Perempuan Bayangan yang diterbitkan oleh PT Gramedia Pustaka Utama di Jakarta pada tahun 2020. Teknik pengumpulan data adalah menggunakan teknik reduksi data. Instrument dalam penelitian ini adalah peneliti itu sendiri dan instrument bantu berupa tabel.

Hasil analisis data menunjukkan adanya bentuk-bentuk konflik batin yang meliputi konflik mendekat-mendekat, konflik mendekat-menjauh, dan konflik menjauh-menjauh. Selain itu, hasil analisis data juga menunjukkan adanya faktor penyebab konflik batin meliputi faktor penyebab primer, faktor penyebab predisposisi, faktor penyebab aktual, dan faktor penyebab penguat. Hasil temuan data menunjukkan bentuk-bentuk konflik batin ditemukan sebanyak 64 data yang meliputi konflik mendekat-mendekat ditemukan 27 data, konflik mendekat-menjauh ditemukan 23 data dan konflik menjauh-menjauh ditemukan 14 data. Selain itu, hasil analisis data menunjukkan adanya faktor penyebab konflik batin meliputi 49 data yaitu penyebab primer 10 data, penyebab predisposisi 13 data, penyebab aktual 14 data dan penyebab penguat 12 data.